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1. Título del Proyecto

Descubriendo el placer  de la Lectura:
Club de Lectura Fácil de Down Granada”.

2. Resumen Ejecutivo
Descripción breve: El Club de Lectura Fácil
Down Granada, iniciado en 2017 por dos
docentes jubiladas voluntarias, promueve la
lectura entre jóvenes adultas y adultos con
síndrome de Down. A través de sesiones
regulares, el proyecto busca mejorar la
comprensión lectora, aumentar el vocabulario y
fomentar el pensamiento crítico en un entorno
seguro y lúdico.
Palabras Clave: Lectura Fácil, Síndrome de Down,
Inclusión, Accesibilidad cognitiva, Pensamiento
Crítico, Educación.



Situación Actual: A pesar de que la mayoría de
los jóvenes de la Asociación Down Granada saben
leer comprensivamente, no existía un club de
lectura para ellas y ellos. 

      La lectura por placer es crucial para mantener
      las funciones cognitivas activas, especialmente 
      en esta etapa en la que ya no asisten a clases
      regularmente.

Identificación del Problema: La falta de hábito
lector, un espacio inclusivo para la lectura y la
socialización de los jóvenes adultas y adultos con
discapacidad intelectual.

3. Contexto y Justificación



4. Objetivos del Proyecto

Objetivo General: Fomentar el desarrollo
continuo de estrategias de comprensión
lectora y vocabulario en jóvenes adultas y
adultos con síndrome de Down, en un
ambiente que promueva la confianza y el
disfrute.
 Objetivos Específicos:

Mantener y mejorar la comprensión
lectora.
Facilitar la adquisición de nuevo
vocabulario.
Mejorar la competencia digital .
Promover la expresión de emociones y el
pensamiento crítico a través de la
lectura.
Promover la accesibilidad cognitiva en
las personas con síndrome de Down.



5. Descripción del Proyecto

Actividades Clave: Sesiones semanales de
lectura de hora y media de duración. lectura
en voz alta, debates sobre los textos, y
actividades de búsqueda de imágenes para
reforzar el vocabulario. Juegos de repaso y/o
evaluación y escenificaciones de las
lecturas.
Metodología: Se utilizan libros en lectura
fácil proporcionados por la Biblioteca
Provincial de Granada. Durante la pandemia,
se realizaron sesiones online utilizando PDFs
de descarga gratuita de Plena Inclusión.
 Materiales y Recursos: Libros de lectura
fácil, PDFs online, acceso a Internet para la
búsqueda de imágenes y el uso de sus
teléfonos móviles, Power Point, Canvas y
Kahoot.



6. Beneficiarios
Público Objetivo: Jóvenes adultas y adultos
con síndrome de Down de la Asociación
Down Granada, y cualquier persona con
dificultades lectoras, o inmigrantes
aprendiendo español.
Número de Beneficiarios: Entre 9 y 15 cada
año; la mayoría continúan desde el
principio, aunque cada año tenemos nuevas
incorporaciones.

7. Impacto Esperado

Resultados Esperados:
Mejora en la comprensión lectora y
vocabulario.
Incremento en la autoestima y la
capacidad de expresión de emociones.
Formación de un grupo cohesionado
dispuesto a leer y debatir.



8. Innovación

Aspectos Innovadores: El proyecto destaca
por combinar la lectura con el uso de
tecnologías y la conexión de la ficción
literaria con la vida cotidiana de los
participantes.
Valor Añadido: Promueve un entorno
inclusivo que va más allá de la simple
enseñanza, ofreciendo un espacio para la
reflexión crítica y el fortalecimiento de la
autoestima. Da a conocer la lectura fácil a
los vecinos y vecinas de la Asociación.

Indicadores de Éxito: Número de
participantes activos, satisfacción de los
lectores, y la frecuencia de uso de
materiales de lectura fácil.



9. Organización y
Colaboraciones 

DOWN GRANADA: Como organizadora,
gestiona las inscripciones, la reprografía
necesaria y tanto la gerente Dª María Matilla
como la directora académica, Mercedes
Cano, hacen un seguimiento y asesoramiento
a lo largo de todo el curso. Nos facilitan
voluntarios y voluntarias e incluso, el curso
pasado una chica hizo su máster de
Educación con nosotras en el club.
La Biblioteca Provincial de Granada para
el préstamo de libros y asesoramiento.
Gracias a nuestro contacto en ella, Dª María
Helena Rosales, hemos recibido esta
convocatoria que nos ha animado a
presentarnos.
Los jóvenes voluntarios (universitarios o
no), que contribuyen con sus propuestas y
apoyo a los participantes.



La Asociación de Vecinos del barrio de La
Cruz de Granada, por su apoyo y entusiasmo
hacia las actividades del Club y por la
implicación del presidente, Don Ramon
Reyes Mateos, invitándonos a participar en
las actividades de la semana cultural del
barrio organizadas cada año contribuyendo,
así, a la difusión de la Lectura Fácil.

10. Presupuesto

El proyecto ha operado principalmente con
recursos proporcionados por la biblioteca y
apoyo voluntario, minimizando costos, con una
aportación simbólica de 5€ al mes a Down
Granada por parte de los usuarios y usuarias que
redunda en reprografía, y todo el material
fungible que utilizamos. Además de algún libro
que ellos y ellas han comprado.



11. Evaluación
Plan de Evaluación: Evaluación continua
basada en la asistencia regular,
participación activa y el feedback de los
participantes.

12. Difusión y Replicabilidad

Plan de Comunicación: Publicaciones en la
memoria anual de Down Granada, en el
boletín de la Asociación de vecinos,
presentaciones en eventos culturales .
Potencial de Replicabilidad: El modelo es
fácilmente replicable en otras asociaciones
o comunidades con acceso a recursos de
lectura fácil.
Para este curso 2024-25 tenemos prevista
una presentación en la biblioteca provincial
de Granada dirigida a bibliotecarios y
bibliotecarias de la provincia para difundir
nuestra practica en un club de lectura fácil.



13. Conclusiones

También quedó pendiente del curso pasado
una lectura colectiva de nuestros jóvenes con
alumnado de 6º de Primaria del Colegio
Elena Martín Vivaldi de Granada. Utilizando
el guion adaptado que hemos redactado
nosotras del libro, ya leído en el club, El
Club de los Raros, de Jordi Sierra i Fabra, en
LF. 
Otro objetivo es colaborar con otras
asociaciones para difundir y compartir la
práctica.

El Club de Lectura Fácil de Down Granada ha
demostrado ser una buena práctica al
proporcionar a los jóvenes adultas y adultos
con síndrome de Down una oportunidad única
para desarrollarse intelectual y
emocionalmente, en un entorno inclusivo y
motivador.



14. Contacto
Asociación Down Granada:
asociacion@downgranada.org 
Información de Contacto: 
Mª Isabel Moreno Sánchez:
maribelmsa@gmail.com 
Mª Dolores Polo Cobo
lpcobo1960@gmail.com 

15. Material gráfico
elaborado

KAHOOT
Moby Dick: https://play.kahoot.it/v2/?
quizId=155611ce-92d7-4f87-bde4-
781c1f16a857

Don Quijote:    https://play.kahoot.it/v2/?
quizId=44d31f95-1964-4eef-9922-
c187133ed64c&hostId=e5ad2fef-a645-4de6-
99e8-6cef728848c1
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Bajo el Mismo Cielo:
 https://play.kahoot.it/v2/lobby?
quizId=43f100d8-d5d6-4dad-a76e-
6d69f0ca2028

Don Juan  https://play.kahoot.it/v2/lobby?
quizId=6be0e81b-6e73-4405-8e6b-
e9610b8c7de7

La última hoja : 
https://play.kahoot.it/v2/lobby?
quizId=1118226c-5850-4ee6-96e8-
064e9257b388 

El principito :   
https://play.kahoot.it/v2/lobby?
quizId=59d481ce-a703-40cd-8f0f-
0404e43fe9fa
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ADAPTACIÓN del libro El Club de
los raros, para su representación 



https://mXA8Thttps://m.youtube.com/shorts/Oq93Fgz-
aJ4?si=kC37XJJpvr3tXA8T

Fragmento del vídeo de la
representación de Romeo y Julieta.

https://m.youtube.com/shorts/Oq93Fgz-aJ4?si=kC37XJJpvr3tXA8T


Caretas con los personajes:
identificación física y
psicológica. 



Material elaborado por nuestra
alumna en prácticas para trabajar
el vocabulario y temas sobre el
libro Moby Dick.



Cartel realizado para promover 
      la inclusión de todo los
      participantes de la actividad.

https://web.whatsapp.com/


Animación a la lectura en la 
      Sede de la Asociación Down          
      Granada.



Libros leídos en el Club (LF)







Cartel con las opiniones de los
participantes del Club


